



Le 2^e Groupe scout de Hull travaille dans la bonne entente, en collégialité et en prenant connaissance des conséquences de ses gestes sur les autres. Sa gestion est décentralisée et orientée vers la volonté des jeunes. Il assure une bonne progression scout et compte la nature et la protection de l'environnement au cœur de ses valeurs.

PROCÈS VERBAL DU 2^E GROUPE SCOUT DE HULL, TENU LE **JEUDI 17 MARS 2016**, À 19H30 À L'ÉCOLE DES DEUX RUISSEAUX.

Présents : Simon Leclair, Daniel Rozon, Sylvain Dupuis, Rémi Colpron, Solange Tamou, Marie-Josée Chartrand, M. Patrick Derepentigny, Sophie Boisvert, Michel Ducharme, Renée Bédard, Pascal Boyer, Isabelle Derome.

Absents : Michel Gagnon, Marie-Claire Lemay.

Secrétaire : Solange Tamou

I OUVERTURE DE LA SÉANCE

A BIENVENUE AUX NOUVEAUX MEMBRES

Simon souhaite la bienvenue à tous les membres présents.

B ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Marie-Josée Chartrand propose l'adoption de l'ordre du jour.
L'ordre du jour est adopté avec l'ajout des points suivants :

- 2 E Demande participation paroisse Notre-Dame;
- 2 F Structure Conseil de groupe / CANI;
- 3 D ii AGA Corporation;
- 3 F Foulards.

CG20160317-01

Adoptée à l'unanimité

C ADOPTION DU PROCÈS VERBAL DU 18 FÉVRIER

Pascal Boyer propose l'adoption du procès-verbal.
Le procès-verbal est adopté tel quel.





CG20160317-02

Adoptée à l'unanimité

D SUIVI DU PROCÈS VERBAL DU 18 FÉVRIER

- i. Fiches bénévoles : Marie – Josée informe ne pas encore avoir reçu la totalité des fiches.
- ii. Foulards : Isabelle partage que les 150 foulards sont terminés. Elle propose d'offrir une séance de massage d'environ 92 dollars à la couturière, qui ne nous a pas chargés pour la main d'œuvre. Les membres présents sont en accord avec la demande et donnent leur aval pour une carte cadeau de massage.
- iii. Grand nettoyage ARP 30 avril : Simon informe avoir mentionné aux organisateurs qu'on ne serait pas cette fois-ci de la partie. Patrick indique avoir quant à lui confirmé la présence de son équipe.
- iv. Achat CANI : On s'accorde pour en discuter à une date ultérieure.
- v. Relevés fiscaux : Simon précise avoir eu deux corrections de relevés à faire.
- vi. Finance : Simon rappelle que les camps étant terminés, les responsables d'unités devraient envoyer les chiffriers à Daniel.
- vii. Suivi du plan d'action : Permanence : Simon mentionne qu'on vient de perdre une joueuse en la personne de Marjorie Chéron. Il explique qu'on est également à la recherche de deux responsables d'équipement.
Une discussion est tenue pour déterminer la pertinence d'envoyer un courriel aux parents leur demandant de s'impliquer davantage. Les participants s'accordent pour ramener ce point à l'ordre du jour de la prochaine rencontre afin de mettre sur pied une stratégie, puisqu'idéalement, il faudrait un représentant de parents de chaque unité sur le CA.

II DÉCISIONS

A JOURNÉE ENVIRONNEMENTALE

Simon fait faire un tour de table pour avoir la rétroaction des animateurs présents quant à la participation de leurs troupes à la journée environnementale.

Castor et Roc de la Paix : Pascal et Renée informent que leurs troupes participeront au grand ménage du 7 mai.





Wainganga : Patrick partage que sa troupe participera au grand nettoyage ARP du 30 avril.

Clan : Rémi explique que sa troupe quant à elle aidera au nettoyage du Plateau.

Coureurs des bois : Sylvain mentionne que sa troupe aidera au nettoyage des berges avec le Fonds mondial pour la nature (World Wide Fund).

B FACTURE DE SAJO

Michel indique avoir reçu un courriel de SAJO l'informant du fait qu'on aurait un solde en souffrance de 518 dollars. Après clarification avec Patrick, on se rend compte que le chalet en question n'a pas été utilisé comme le prétend SAJO. Michel fait part de son intention de se rapprocher de SAJO pour faire annuler la facture. Simon suggère de demander l'annulation par écrit.

C GRAND MÉNAGE VILLE DE GATINEAUDU 7 MAI 2016

Rémi est chargé d'informer la ville que les découvreurs participeront au grand ménage de la ville de Gatineau, le 7 mai prochain.

D FOND D'AIDE ET SÉQUENCE D'APPROBATION

Renée souligne son dilemme face au fait que le fond d'aide de la Ville est distribué le premier janvier de chaque année et que nos inscriptions à nous se faisaient en septembre. Elle annonce son intention de se synchroniser avec la ville afin de déposer de manière proactive nos demandes pour janvier.

Un sous-comité composé de Rémi et de Renée est mis sur pied afin de présenter le dossier cet automne.

Renée propose de réviser le mode de facturation afin de s'arrimer avec celle de la ville.

Rémi appuie cette proposition.

CG20160317-03

Adoptée à l'unanimité

Sur un autre ordre d'idées, Renée demande à ce qu'on lui débloque des fonds pour les camps. Simon l'informe du fait qu'un fond est débloqué d'office pour de telles situations et lui demande de se rapprocher des finances.

E DEMANDE PARTICIPATION PAROISSE NOTRE-DAME





Marie-Josée partage que la paroisse fera une neuvaine, le 22 mai à 10h30 et sollicite la participation des scouts à la procession avec des fanfares. Une discussion est tenue pour déterminer la pertinence de participer à cette procession. Rémi rappelle l'importance de renvoyer l'ascenseur, puisque le diocèse met gracieusement à notre disposition, un local pour l'entreposage de notre équipement. Marie-Josée rappelle que c'est également une opération de visibilité.

Isabelle se propose pour envoyer une lettre aux responsables d'unité afin d'avoir leurs rétroactions sur la participation ou non de leurs unités. Marie-Josée est chargée de l'organisation de la participation des unités.

Les membres s'accordent pour remettre ce point à l'ordre du jour de la prochaine rencontre.

F STRUCTURE CONSEIL DE GROUPE / CANI

Sylvain souligne son inquiétude face à la charge de travail et aux multiples réunions auxquelles les animateurs doivent prendre part. Il suggère pour ce faire de scinder les structures en deux : une structure Conseil de groupe et l'autre Conseil des animateurs, pour éviter aux parents et aux animateurs de "bruler".

Une discussion est tenue pour déterminer la pertinence de cette scission. L'unanimité n'étant pas de mise. Simon récapitule les raisons avancées pour justifier la scission : le désintérêt des animateurs et la surcharge de travail de ces derniers. Il préconise pour ce faire de réfléchir sur la question et d'en rediscuter à la prochaine rencontre, car si scission il y a, il faut que ce soit pour les bonnes raisons et non juste pour changer. Il explique qu'on ne serait pas efficace de changer juste parce qu'il y a du désintérêt de la part des animateurs, il est d'avis que si changement il y a, ce devrait être pour des objectifs bien précis.

Isabelle est d'avis qu'il y a des tâches qui pourraient être déléguées aux parents et rappelle la pertinence de leur trouver des mentors et de mettre à leur disposition, une compilation des terminologies scout. Rémi souligne la pertinence de trouver une relève de parents pour Simon.

Les participants s'accordent pour y réfléchir et pour y revenir à la prochaine rencontre.

III INFORMATION

A CABANE À SUCRE

Renée informe que le prix est de 16 dollars pour les moins de 18 ans et de 22 dollars pour les 18 ans et plus. Elle ajoute que les bus sont réservés et que le départ est prévu à 9 h et l'arrivée à 16h.





Simon fait le récapitulatif des participants à l'activité et compte environ 90 personnes.

B FINANCE

Rémi informe que la Fondation de Poste Canada octroie du financement pour des projets déposés le 11 avril et propose au groupe de déposer un projet, dans le but de renflouer les caisses. Un sous-comité composé d'Isabelle, Rémi et Sylvain est créé afin de déterminer le matériel dont le groupe a besoin.

C NOUVELLES DES UNITÉS

Castor : Castou : Rien à signaler.

Découvreur : Piscine, nettoyage de la cabane en bois rond, visite des meutes le 4 mai.

Louveteaux : Roc de la paix : Réunion des parents le 13 avril. Beaucoup d'activités à venir.

Wainganga : camps avec au programme des batailles de neige. 30 avril, journée environnementale ARP.

28 mai : fête foraine, vente de café, breuvage, pâtisserie.

Un sous-comité composé de Simon, Isabelle et Sophie se forme pour discuter de la participation des autres groupes à la fête foraine et pour discuter de l'organisation de la structure.

Pionnier : Participation au marathon du ski canadien. Récolte d'environ 1000 dollars pour les emballages.

Coureur des Bois : Sylvain fait part de son souhait d'inviter les jeunes pour la capture au clair de lune.

Clan : Changement de garde. Plan d'activité en vue.

D NOUVELLES DU DISTRICT :

Suivi de la rencontre des présidents et chefs de groupe : Sylvain dresse le bilan de la rencontre et nomme que ce fut somme toute productive, car on a toutes les têtes dirigeantes assises à une même table et on peut enfin poser des questions et avoir des réponses. Il explique qu'il y aura une formation : "accueil de nouveaux





animateurs'' et une demande d'augmentation de 3% soit l'équivalent de 4 jeunes. Il ajoute que les plans de camps seront décentralisés à partir de l'année prochaine et qu'on aurait une seule signature au lieu de deux comme au préalable. Simon trouve cela "dangereux" et propose de se mettre soi-même des "garde-fous". Sur un autre ordre d'idées, Sylvain annonce son intention de quitter "Scouts Outaouais".

AGA Corporation : Simon informe que l'AGA de la Corporation a été fixée au 3 avril prochain.

E NOUVELLE DU PRÉSIDENT

Pas de nouvelle du président.

F FOULARDS

Les membres présents nomment Michel récipiendaire des foulards et s'accordent à les vendre à 5 dollars, compte tenu du fait que leur "conception" est revenue beaucoup moins chère que prévue.

Pour ce qui est de la distribution des foulards, les membres s'accordent à ce que Michel en reste le dépositaire et que le transfert d'argent se fasse via le trésorier.

IV DATES DES PROCHAINES RENCONTRES :

- ✓ 14 avril,
- ✓ 12 mai,
- ✓ 9 juin.

V LEVÉE DE LA RENCONTRE

Les sujets étant épuisés, Simon lève la séance à 21h30.





Plan d'action pour l'année 2015-2016

viii. Qualité

- Les animateurs doivent être présents à un minimum de 80% des réunions pour être considérés comme animateur. Sous ce seuil, ils seront considérés comme des bénévoles occasionnels.
- Que d'ici juin 2015, tous les adultes impliqués dans le groupe en animation et en gestion aient suivi un minimum de 3 nouvelles formations dont la pédagogie de leur branche.

ix. Présence

- Que chaque unité prépare une activité de service à la communauté en plus de celles déjà organisés par le Groupe.

x. Croissance

- Qu'il y a un partenariat d'établit avec un organisme communautaire permettant d'accroître nos effectifs jeunes et/ou adultes.

xi. Permanence

- Que soient comblés 4 postes d'action au conseil de groupe dont la comptabilité, le financement, le responsable de l'équipement et le responsable du développement.

